

A partir del año que viene ya quedarán fuera del Plan 10.600 hectáreas

# Asaja pide un compromiso para la continuidad del Plan de Humedales

E.R.

Toledo

Un total de 10.600 hectáreas de la zona de La Mancha quedarán fuera ya a partir del año que viene del Plan de Humedales. Ante el temor de que no vuelva a ponerse en marcha este Plan, la

Organización de Jóvenes Agricultores de Castilla-La Mancha (Asaja), junto a los representantes de los acuíferos 23 y 24 han

pedido al consejero de Agricultura, Alejandro Alonso, un compromiso para garantizar su continuidad, ya que desaparecerá totalmente en el año 2003.

La primera fase de este Plan a barcab desde el año 1993 hasta 1998 y contó con un presupuesto de 16.200 millones para una

superficie de 58.000 hectáreas. Posteriormente durante los años 1994 y 1995 se fueron adhiriendo al Plan de Humedales

otros agricultores que quedaron fuera en un principio a causa de problemas en las cuencas de los acuíferos. Cuando terminó la primera fase, los que se acogieron al Plan en 1993 pudieron renovar el contrato por un periodo de cinco años. Para la

segunda fase, al contar con un número de regantes y con casi 90.000 hectáreas el presupuesto se elevó a los 22.000

millones. Pero los regantes que se unieron al Plan en 1994 sólo se le amplió el plazo hasta el 2002 y los del año 1995 sólo pudieron renovar el contrato por un año.

Las 10.600 hectáreas que quedarán fuera el año próximo pertenecen precisamente a este último grupo de agricultores.

Para Bernardo Díaz del Amo, presidente del Acuífero 23 "es injusto

De su conservación dependen 2.460 explotaciones agrícolas de La Mancha



Unas 90.000 hectáreas dependen de la conservación del Plan de Humedales.

que algunos regantes se vayan a beneficiar del Plan durante diez años y otros tan sólo durante seis".

El pasado día 10 el secretario general de Asaja, José María Fresneda, el presidente regional, Fernando Villena, el presidente provincial de Albacete, José Pérez Cuenca y representantes de los acuíferos 23 y 24 se trasladaron a Bruselas para entrevistarse con la directora general de Agricultura, Michele Lemason y con Luis Carazo

director general de Medio Ambiente. Los responsables comunitarios mostraron su satisfacción por el balance del Plan de Humedales y trasladaron la responsabilidad de su continuidad al Gobierno central y autonómico.

Al día siguiente Asaja y los regantes se reunieron con el consejero de Agricultura, Alejandro Alonso al que manifestaron su preocupación por la posible desaparición del Plan de Humedales después del año 2003. El consejero afirmó que la

posición de la Consejería es "garantizar el compromiso del Plan de Humedales hasta el 2003, que es el periodo máximo de vigencia del programa". Asimismo señaló que a partir del 2003 habrá que ir preparando el desarrollo de otros programas.

Actualmente dependen de los acuíferos 23 y 24, ubicados en la comarca de La Mancha unas 90.000 hectáreas sobre las que se asientan 2.460 empresas agrícolas, la mayoría de cultivos herbáceos

## UPA recurre el Plan Hidrológico de la Cuenca del Júcar

REDACCIÓN

C-LM

El Gabinete Jurídico de la Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA) ha formalizado la demanda referente al recurso interpuesto por UPA Castilla-La Mancha contra el Ministerio de Medio Ambiente por el Plan Hidrológico de la Cuenca del Júcar.

La Orden Ministerial recurrida regula una serie de cuencas hidrográficas, entre las cuales, a excepción de las cuencas de los ríos Cenia, Mijares, Turia, Júcar y Vinalopó, el resto resultan ser cuencas intracomunitarias de la comunidad autónoma Valenciana, excepción hecha de la cuenca del río Pozohondo que resulta ser intracomunitaria de la comunidad autónoma de Castilla-La Mancha. Si esas aguas discurren por una sola comunidad autónoma la competencia corresponderá a dicha comunidad, siempre que le hayan sido transferidas las competencias oportunas a tales efectos. Castilla-La Mancha en virtud del art.31.7 del Estatuto de Autonomía goza de competencias en materia de aprovechamientos hidráulicos intracomunitarios. UPA recuerda que en 1987 el gobierno del País Vasco recurrió un R.D ante el Tribunal Constitucional asegurando que las cuencas intracomunitarias no son competencia del Gobierno.

REDACCIÓN

Ciudad Real

El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, inauguró el pasado miércoles la XL edición de la Feria Regional del Campo y Muestras de Castilla-La Mancha (Fercam), que se celebrará hasta el próximo domingo 16 de julio en el nuevo recinto ferial de Manzanares (Ciudad Real).

En esta edición se presentan 191 expositores procedentes de toda España, que representan más de 800 firmas comerciales y mostrarán una mercancía valorada en más de

## El 67% de los expositores de Fercam proceden de Castilla-La Mancha

La Consejería de Agricultura ofrece en su stand una muestra de la industria y agroalimentación de la región

4.000 millones de pesetas. El presupuesto de la Feria para este año asciende a 41,8 millones de pesetas.

Según informó la Junta, del conjunto total de expositores que muestran sus productos en esta multiferia, el 67% procede de Castilla-La Mancha, mientras que el 33% restante de

otras comunidades. Dentro de la representación castellano-manchega, la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente está presente en esta edición de Fercam con un stand institucional de 50 metros cuadrados en los que hay una muestra representativa de la industria y de los pro-

ductos agroalimentarios de Castilla-La Mancha. En relación con la celebración de esta feria, la Consejería está presente en algunas de las charlas y conferencias que han organizado Asaja y COAG con motivo de las cuales el director general de Alimentación y Cooperativas, Francisco

Mombiela pronunció varias conferencias sobre la OCM del vino.

Por otra parte, la Caja Rural de Ciudad Real, que ha estado presente en todas las ediciones que ha celebrado la Feria Regional del Campo y Muestras de Castilla-La Mancha está facilitando a todo el

mundo cooperativo y empresarial la oportunidad de degustar y mostrar los productos de alta calidad que existen en la provincia de Ciudad Real.

Caja Rural se dirigió a empresas y a cooperativas para que enviaran sus productos y los expusieran en Fercam, y la respuesta obtenida ha sido muy positiva.

Otra de las novedades que presenta este año Caja Rural de Ciudad Real es un globo aerostático que puede contemplarse desde cualquier punto, e incluso, por la noche, ya que cuenta con iluminación.